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Arena Sombrão lota em 
abertura de Jogos Escolares
• Jogos seguem até o próximo dia 28 de maio com 11 modalidades 
disputadas.  Ginasta Daniele Hipólito prestigia abertura e faz palestra
 Pelo menos 
quatro mil alunos 
participaram da 
abertura oficial dos 
Jogos Inter Escolares 
com a presença 
da ginasta Daniele 
Hypólito, na Arena 
Sombrão na tarde de 
segunda-feira, dia 13, 
em Vassouras.
 A primeira 
equipe a jogar foram 
alunos do Colégio 
Centenário e Caic 
(Colégio Municipal 
Prefeito Severino 
Ananias Dias), que 
deram um show de 
talento no futsal.

José Maria 
Capute 
lança pré-
candidatura

Projeto que visa o incentivo à 
prática da leitura estreou em Ipiranga
 Foi lançado no 
sábado, 27 de abril, 
na Escola Municipal 
Joaquim Pinto e Souza, 
em Ipiranga, o projeto 
Distriletras. O projeto, 
batizado com um 
trocadilho entre distrito 
e letras por conta de a 
escola estar localizada 
em Ipiranga – apesar da 
localidade fazer parte 
do primeiro distrito do 
município de Vassouras, 
nasce com o objetivo de 
intensificar atividades 
voltadas para a prática 
da leitura e da escrita 
dentro e fora da escola. 

A ideia é dar aos alunos 
e ao entorno da escola 
a oportunidade de 
desenvolver o hábito 
da leitura, um dos 
instrumentos essenciais 
para a construção do 
conhecimento.  O projeto 
surgiu das inquietações 
da professora Maria 
Aparecida Aparecida da 
Costa Souza, que atua na 
comunidade há 28 anos. 
Pelo projeto, uma vez por 
mês dois membros da 
Academia de Letras irão 
a Ipiranga participar de 
atividades de incentivo à 
leitura.

Prefeitura de 
Vassouras 
reduz signif-
icativamente 
fila de espe-
ra por con-
sultas oftal-
mológicas

Piraí vai 
receber o 
Festival 
Vale do 
Café

Maneko reúne lideranças

Lançamento 
da 3ª edição 
do Festival 
Delícias do 
Vale do Café

Podcast 
“Lacerdas” 
vai ao 
ar com 
histórias de 
Vassouras
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 Um dos nomes 
mais tradicionais da 
política vassourense 
lançou sua pré-
candidatura a vereador 
no último sábado, dia 
11: José Maria Capute. 
O político reuniu cerca 
de 200 pessoas em sua 
casa, no bairro Melo 
Afonso. Ele disputa 
sua terceira reeleição 
e ocupa a presidência 
da Câmara Municipal.
 - Foi uma ocasião 
v e r d a d e i r a m e n t e 
especial, marcada 
não apenas pela 
formalização de mais 
um passo em nossa 
jornada, mas também 
pela presença de 
familiares e amigos 
tão importantes para a 
cidade de Vassouras – 
disse. 
 O pré-
candidato ressaltou 
que permanece 
comprometido com 
o desenvolvimento e 
bem-estar da cidade e 
confirmou apoio a pré-
candidata a prefeita 
Rosi Silva e seu vice-
prefeito; Cassinho.
 - Agradeço 
também o incentivo 

José Maria Capute lança pré-candidatura
• Presidente da Câmara de Vassouras disputa mais uma reeleição para vereador

do prefeito Severino 
Dias e da minha 
filha, a presidente do 
PP Mulher, Roberta 
Capute – concluiu.
  Capute recebeu 
em sua casa centenas 

de apoiadores, 
além do presidente 
da Fundação 
Educacional Severino 
Sombra, Gustavo 
Amaral e o prefeito 
Severino Dias.
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 Foi lançado no 
sábado, 27 de abril, na 
Escola Municipal Joaquim 
Pinto e Souza, em Ipiranga, 
o projeto Distriletras. O 
projeto, batizado com um 
trocadilho entre distrito 
e letras por conta de a 
escola estar localizada 
em Ipiranga – apesar da 
localidade fazer parte 
do primeiro distrito do 
município de Vassouras, 
nasce com o objetivo de 
intensificar atividades 
voltadas para a prática da 
leitura e da escrita dentro e 
fora da escola. A ideia é dar 
aos alunos e ao entorno 
da escola a oportunidade 
de desenvolver o hábito 
da leitura, um dos 
instrumentos essenciais 
para a construção do 
conhecimento.  O projeto 
surgiu das inquietações 
da professora Maria 
Aparecida Aparecida da 
Costa Souza, que atua na 
comunidade há 28 anos. 
Pelo projeto, uma vez por 
mês dois membros da 
Academia de Letras irão 
a Ipiranga participar de 
atividades de incentivo à 
leitura. 
 No lançamento do 
projeto, os acadêmicos 
escolhidos foram a 
professora Jussara 
Almeida Pereira e o 
jornalista Marlos França, 
editor da TRIBUNA DO 
INTERIOR. “O nosso 
primeiro encontro foi de 
grande aceitação da nossa 
comunidade. As oficinas 
foram muito prestigiadas 
e abrilhantadas com 

Projeto que visa o incentivo à 
prática da leitura estreou em Ipiranga
• Uma vez por mês, escola municipal vai receber 
membros da ALV para incentivar a prática da leitura

parceiros nesta jornada, 
a professora Marta, 
professora Míriam, a 
cordelista Jussara, o amigo 
da escola Pedro Paulo e o 
jornalista Marlos França”, 
avalia Maria Aparecida. 
 Segundo a 
professora, o projeto surgiu 
de suas inquietações em 
sala de aula. “Diante de 
minhas inquietações, fui 
pensando numa maneira 
de incentivar e despertar 
o hábito pela leitura, 
possibilitando a vivência 
de emoções, de produções 
orais, escritas e outras 
linguagens. Os projetos de 
leitura são fundamentais 
para formar cidadãos mais 
conscientes e podem ser 
uma alternativa para recriar 
esta realidade. Foi através 
deste questionamento que 
notei a necessidade de 
desenvolver este projeto 
de leitura. Percebi que 
os alunos e os ex-alunos 
necessitam ser instigados 
no aspecto do hábito de 
leitura, além de aprimorar 
o vocabulário e a visão de 
mundo das pessoas e os 
que os cercam”, afirma a 
professora. 
 A professora 
acredita na leitura 
como instrumento de 
transformação na vida 
das pessoas. “Amante da 
literatura, acredito que a 
leitura tem, sim, poder de 
exercer transformação 
em situações de 
vulnerabilidade. A 
minha inspiração para 
desenvolver este projeto de 
leitura foi a minha vivência 

na comunidade, onde atuo 
há 28 anos. Iniciei com os 
alunos em sala de aula 
a obra ‘Maria e Valentim’ 
de Paula Taitelbaum, que 
trabalha com a imaginação, 
a fantasia e a amizade 
e pressupõe sintonia na 
aceitação das diferenças 
um do outro”.
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Histórias em versos
Por:  Marcos P. F. dos Reis

     (Marquinho do Bar do Arlindo – Madruga)

Utilidade Pública
Por Luciene Amaral *

 O mundo sempre viveu perigosas crises 
humanas. A História prima por nos colocar a par 
desses fenômenos. Parte dos homens, porém, ainda 
não aprendeu as lições: as guerras, as ditaduras, as 
catástrofes mais variadas, as fomes, as epidemias, 
as pandemias, entre outros acontecimentos, nada 
foi capaz de fazer uma parte do mundo compreender 
que tantas fragilidades a tornaria mais humana, mais 
diligente, mais afetuosa.
 Parte dos homens, a menor, felizmente, (do 
contrário, já teríamos explodido),não ver urgência 
num modelo humano em que todos vivam a paz, a 
justiça e a fraternidade. Faz-se necessária a nova 
humanização dessa parte.
 Particularmente, ao cogitarmos de certa 
realidade do nosso país, é sabido quanto nos temos 
dividido em perigosas frações de crise humana, 
o que nos apavora e atordoa, há muito tempo. 
Precisamente, - e ainda bem, há parte maior de 
sensatos, o que ajusta e equilibra a balança de justiça 
e paz -, há mesmo um quinhão de compatrícios que 
insiste em manter infernal barulho com incentivo à 
cegueira, à maldade e à mentira.
 Trazemos a ponderação, especificamente, 
em razão do que temos presenciado no Rio Grande 
dos Sul. Por que tanta falsa notícia? Por que se 
apropriar da dor do outro para espalhar o que não é 
verdadeiro? Por que negar o que se tem feito e como 
se tem agido para amenizar o sofrimento de tanta 
gente? Por que negara empatia, a solidariedade e a 
humana atenção do Estado brasileiro e das centenas 
de voluntários? 
 Não desesperemos, portanto. Prevalecem 
as visões límpidas. Há olhos mais sãos e menos 
míopes. Há mãos e braços abertos mais a acolher 
do que a ferir.
 Alivia-nos perceber a grande e humana partea 
postos. Pronta à solidariedade, a estender as mãos 
em cuidados, ao envio da assistência necessária e 
fundamental para que vidas sejam salvas, - as dos 
homens e as de inocentes animais -. De todos os 
quadrantes do país, chegam mãos generosas, todas 
devotadas ao amor em forma de pão, de água, de 
agasalhos, de orações, de fraternidade.
 Parte do Rio Grande do Sul, infelizmente, 
está sob as águas, no entanto, para lá têm descido 
mares de imenso acolhimento humano. 
 O mundo não está perdido. Há salvação, 
pois o melhor pedaço ainda é o maior.

O homem, o mundo e a mesa posta: 
a esperança, a paz e a solidariedade

Não nos afastemos muito, vamos de mãos dadas.
“Mãos dadas” – Carlos Drummond de Andrade

Maria, a Mãe de Jesus 
Encheu o mundo de luz
Quando a Deus, deu o seu sim
Agradou ao Nosso Senhor 
Trouxe ao mundo o Salvador 
Um amor que não tem fim 

Um presente recebido 
Um exemplo a ser seguido 
Uma vida de oração 
Sempre recorremos à Vós 
Maria, Mãe de todos nós 
Nos dê bênção e proteção 

Siga os passos de Maria 
Crie os filhos com alegria 
Ensinando o bom caminho 
Dê ao filho o suporte 
Mostre ao mundo o quanto és forte 
Encha-o de amor e carinho

Dia das Mães

 Vassouras compõe o famoso Vale de Café. 
No passado foi grande produtora de Café e líder nas 
nossas exportações, chegando a ser o município 
maior produtor de Café do mundo.
 Uma cidade com seu centro tombado pelo 
Patrimônio Histórico. A ria Barão de Vassouras e a 
Praça Barão de Campo Belo são rodeadas por prédios 
históricos, com por exemplo, o prédio da Câmara 
Municipal, a Catedral Nossa Senhora da Conceição? 
O prédio onde funcionou por muito  tempo o Fórum 
da Comarca, o Museu Cazuza, o prédio do Colégio 
Santos Anjos, a Chácara da Jers e muitos outros 
edifícios.
 Vassouras, a cidade dos barõed: Barão de 
Vassouras, Barão de Campo Belo, Barão do Amparo, 
Visconde de Cananéia e muitos outros de destaque 
da nossa história.
 As suas famosas fazendas, conhecidas como 
fazendas do café, mantém até hoje a sua beleza. 
Fazenda do Secretário, fazenda São Fernando, 
fazenda Cachoeira Grande e muitas outras, hoje, 
além de continuarem produtoras, servem de pontos 
turísticas, enchendo os olhos dos seus visitantes. 
Com isso, além da cidade ser centro turístico, as 
fazendas atrai muitos visitantes, proporcionando fonte 
de receita para a cidade.
 A atual Administração do município desenvolve 
um forte trabalho em favor do turismo.
 A cidade é berço de figuras históricas famosas. 
Os Lacerda: Sebastião, Maurício, Carlos, este até 
hoje considerado o maior tribuno do Congresso 
Nacional. Jurista como Romeiro Neto, de renome 
nacional e atualmente o Presidente do Suplemo 
Tribunal Federal, Luiz Roberto Barroso, dão destaque 
merecido a Vassouras.
 Quando estou com um grupo de amigos, digo 
que sou nascido na "maior e melhor cidade do mundo. 
Pode não ser, mas eu acho.

Vassouras uma cidade 
com uma história fantástica

 Muitos segurados do INSS nos procuram 
alegando que seu benefício veio menos do que o 
esperado no mês. 

 Este fato acontece quando sindicatos e 
associações incluem suas mensalidades para 
desconto no benefício. No entanto, é possível pedir 
a exclusão desse desconto pelo aplicativo do meu 
INSS.  

Passos a seguir:

1. Entrar no meu INSS
2. Entrar em “Novo pedido”
3. Em observação digitar: “Excluir mensalidade 
de associação ou sindicato no benefício”
4. Avançar e atualizar dados, se necessário;
5. Seguir os comandos até finalizar.

 Com este comando seu benefício não terá 
mais desconto indevido.

Desconto indevido no 
Benefício Previdenciário
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 A Van 
O f t a l m o l ó g i c a , 
iniciativa da Prefeitura 
de Vassouras, por 
meio da Secretaria 
Municipal de Saúde, 
está alcançando um 
marco significativo 
na redução da 
espera por consultas 
oftalmológicas. O 
projeto oferece 
a t e n d i m e n t o 
itinerante, continua a 
atuar no município, 
p r o p o r c i o n a n d o 
acesso rápido e 
eficiente aos cuidados 
o f t a l m o l ó g i c o s 
essenciais. 
 Na última 
semana, os 
atendimentos foram 
realizados no Centro 
de Convenções, 
b e n e f i c i a n d o 
diretamente 350 
moradores com 
consultas já agendadas 
ao longo de 5 dias de 
atendimento. Essa 
resposta imediata 
demonstra a eficácia e 
o sucesso das medidas 
i m p l e m e n t a d a s 
pela administração 
municipal. 

Prefeitura de Vassouras reduz significativamente 
fila de espera por consultas oftalmológicas

 O prefeito de 
Vassouras, Severino 
Dias, enfatizou a 
importância dessa 
conquista para a 
saúde da comunidade. 
“Estamos empenhados 
em oferecer serviços 
de saúde acessíveis 
e de qualidade para 
nossa população. A 
Van Oftalmológica 
é um exemplo de 
como a determinação 
e o planejamento 
podem transformar 
positivamente a vida 
das pessoas”, disse. 
 A secretária 

municipal de Saúde, 
Larissa Vieira, lembrou 
que é muito importante 
reconhecer o apoio 
e a colaboração da 
equipe médica e de 
todos os profissionais 
envolvidos na 
operação da Van 
Oftalmológica. “Todos 
os profissionais 
e n v o l v i d o s 
desempenham um 
papel fundamental 
para o sucesso deste 
projeto. Muito obrigada 
a cada um que está 
na ponta, entregando 
bom atendimento e 

acolhimento para a 
população”, comentou 
Larissa. 
 Com essa 
iniciativa, a Prefeitura 
de Vassouras reafirma 
seu compromisso 
com a oferta de 
um atendimento 
eficiente e acessível, 
priorizando a saúde 
e o bem-estar de 
todos os cidadãos. Os 
interessados podem 
procurar sua Unidade 
de Saúde local para 
obter informações 
sobre o procedimento 
de agendamento.

 Motivados pela 
solidariedade, pela 
esperança por dias melhores 
e pela vontade de contribuir 
para a reconstrução do 
Rio Grande do Sul, os 
servidores da Secretaria 
de Estado de Educação 
(Seeduc-RJ) se uniram para 
arrecadar água e leite para 
serem doados às pessoas 
afetadas pelas chuvas no 
estado. A iniciativa faz parte 
da campanha ‘SOS no Rio 
Grande do Sul’, realizada 
pelo RioSolidario, com o 
apoio da secretaria e de 
outros órgãos.
  – Estamos 
muito felizes com esta 
corrente do bem que os 
nossos servidores estão 
promovendo para ajudar 
as vítimas da chuva. Agora 
mais do que nunca é hora de 
nos unirmos e ajudarmos. O 
Rio Grande do Sul precisa 
de nós – disse a secretária 
de Estado de Educação, 
Roberta Barreto, que 
destacou a importância de 
mais uma parceria com o 
RioSolidario. 
 A secretária 
enfatizou ainda que a 
campanha busca ensinar 
valores importantes como 
empatia, solidariedade, 
fraternidade, humildade e, 
principalmente, amor ao 
próximo.  
 A primeira-dama do 
estado e presidente de honra 
do RioSolidario, Analine 
Castro, também salientou a 
parceria com a Seeduc-RJ 
para obter doações para o 
povo gaúcho. 
 – A união entre 
solidariedade e educação 
pode transformar vidas. 

Servidores da Secretaria de Estado de Educação arrecadam 
doações para vítimas das chuvas no Rio Grande do Sul
• A iniciativa é uma parceria entre a Seeduc e o RioSolidario, com o apoio de outros órgãos

Essa parceria tem como 
missão contribuir e levar 
mais esperança para os 
nossos amigos do Rio 
Grande do Sul. O gesto de 
doar é uma prova de que o 
amor vai além de palavras – 
afirmou Analine.

Escolas também se unem 
à corrente do bem para 
ajudar o Rio Grande do 

Sul

 Diversas escolas 
da rede estadual estão 
empenhadas em 
campanhas de arrecadação 
de mantimentos para a 
população do Rio Grande 
do Sul. É o caso dos 
colégios estaduais Raul 
Vidal, de Niterói, Edmundo 
Silva, de Araruama, e Dr. 
Feliciano Sodré, de São 
Pedro da Aldeia, motivados 
pelo amor ao próximo e pela 
solidariedade. 
 – Como diretora 
regional pedagógica, 
vejo as nossas escolas 
como espaços de 

desenvolvimento de 
pessoas. Nessa linha, as 
escolas desenvolvem ações 
de solidariedade, busca de 
comunicação não violenta, 
ações de gentileza e cultura 
de paz. Neste momento, 
verificamos escolas em que 
os alunos buscam ajudar os 
moradores do Rio Grande 

do Sul, que passam por 
uma situação tão crítica. 
Isso nos leva a crer que 
estamos formando alunos 
cidadãos que desejam 
impactar positivamente 
nossa sociedade – destacou 
Beatriz Trézze, diretora 
pedagógica da Regional 
Baixadas Litorâneas, que 

abrange os municípios das 
escolas citadas.
 Quer ajudar 
também? Veja abaixo onde 
doar!
Ponto de coleta de água e 
leite
 - Secretaria de Estado 
de Educação: Expomag- 
Rua Joaquim Palhares 40, 

Cidade Nova- Centro do Rio
Ponto de coleta de água, 
alimentos não perecíveis, 
material de limpeza e 
higiene pessoal
-Sede do Riosolidario:  
Tv. Eurícles de Matos 17, 
Laranjeiras- RJ
Doação via PIX - CNPJ: 
00517666000111
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 Em reunião 
realizada no gabinete 
do prefeito de Piraí, 
Ricardo Passos, ficou 
definido que a cidade 
vai receber o Festival 
Vale do Café 2024 
após anos. Para tratar 
do tema, o prefeito 
recebeu a organizadora 
do Festival, Roberta 
Kelab, da produtora 
Backstage, e o assessor 
especial da Setur-RJ e 
coordenador das ações 
de Turismo no Vale do 
Café Wanderson Farias.
 Neste ano, o 
evento será promovido 
em dois finais de 
semana, entre os dias 19 
e 28 de julho, ampliando 
o número de atrações. 
Além das principais 
fazendas históricas, 
praças famosas e outros 
atrativos turísticos, o 
Festival vai promover 
atrações como cursos 
de música para jovens. 
 "Piraí é uma 
cidade repleta de 
história e estamos 
muito satisfeitos em 
ter o Festival de volta. 
Na reunião, também 

Piraí vai receber o Festival Vale do Café

Prefeito Ricardo Passos ao lado de Wanderson Farias 
(Setur-RJ) e Roberta Kelab (Festival Vale do Café).

alinhei com o prefeito 
Ricardo detalhes de 
outro grande evento, o 
Delícias do Vale, que 
vai acontecer entre os 
dias 7 e 9 de julho na 
Praça da Preguiça", 
disse Wanderson. Além 
da gastronomia, que é o 
foco principal do festival, 
o evento também 
terá apresentações 
musicais. O assessor 
da Setur-RJ lembrou, 
ainda, que em ambos os 
festivais os produtores 

de café, queijo e 
cachaça que fazem 
parte do APL do Vale do 
Café estarão presentes.
 Outro assunto 
tratado na reunião 
com Passos foi o 
Inverno Tô no Rio, 
projeto itinerante da 
Setur-RJ que percorre 
algumas cidades do 
estado atraindo turistas 
e movimentando a 
economia. "O prefeito 
ficou satisfeito com 
a possibilidade dos 

festivais e do Inverno Tô 
no Rio movimentando a 

cidade, já que eventos 
como esses aquecem 

a economia", finalizou 
Wanderson.

 O Governador 
Cláudio Castro sancionou, 
nesta sexta-feira (10/05), a 
Lei 10.369/2024, de autoria 
da deputada Célia Jordão 
(PL), que autoriza o Poder 
Executivo a implantar 
o Programa “Cartão 
Uniforme” para alunos 
do Ensino Médio da rede 
estadual do Rio de Janeiro. 
Em abril, o Governador 
também sancionou duas 
leis da deputada para 
garantir o Cartão Material 
Escolar e o Cartão Material 
de Apoio Pedagógico para 
estudantes e professores 
da rede.
 A concessão do 
uniforme escolar será feita 
aos alunos uma vez ao ano, 
podendo ocorrer por meio 
de auxílio financeiro via 
cartão de débito destinado 
à aquisição das peças por 
seus pais ou responsáveis, 
ou por meio de distribuição 
direta dos uniformes 
adquiridos pela Secretaria 
Estadual de Educação.
 O Programa 
representa não somente 
um meio de transferência 
de renda para as famílias 
de alunos das 92 cidades 
do nosso Estado, 
mas de incremento da 
economia fluminense, 
criando oportunidades 
para centenas de donos 
de confecção desses 
municípios.
 “Após sancionar 
as leis que autorizam a 
concessão do Cartão 
Material Escolar e o 
Cartão Material de Apoio 
Pedagógico, o Governador 
agora tem a sensibilidade 
de sancionar a Lei que 
implementa o Cartão 
Uniforme, completando 
um ciclo de benefícios 
importantes para garantir o 
ensino público de qualidade 
e evitar a evasão escolar”, 
ressaltou a deputada.
 O auxílio financeiro 
destina-se exclusivamente 
à aquisição do uniforme 

Agora é lei: alunos de rede pública 
do RJ podem ganhar Cartão Uniforme

em estabelecimentos 
comerciais previamente 
credenciados. Pais ou 
responsáveis que utilizarem 
o benefício para qualquer 
outra finalidade estarão 
sujeitos às sanções 
administrativas, cíveis e 
criminais aplicáveis ao caso.
 Se a fraude 
acontecer nos 
estabelecimentos aptos 
a comercializarem os 
uniformes às famílias 
beneficiárias, estes serão 

suspensos do Programa, 
sem prejuízo de eventuais 
sanções cíveis e criminais.
 “O uso do uniforme 
regularmente proporciona 
ainda a padronização da 
vestimenta no ambiente 
escolar, essencial para 
garantir o respeito às normas 
e à disciplina, e, mais 
importante, a segurança de 
nossos alunos, dificultando 
o acesso de pessoas 
estranhas nesse ambiente", 
completou Célia Jordão
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 O prefeito e pré-
candidato à reeleição de 
Paulo de Frontin, Maneko 
Artemenko, realizou dia 
9 de maio uma reunião 
com lideranças e pré-
candidatos a vereadores 
para uma retrospectiva 
do mandato. Entre os 
feitos do atual chefe 
do executivo está o 
apoio da maioria dos 
parlamentares do 
município: dos nove 
vereadores, sete 
compõem o grupo de 
apoio ao prefeito.
 As obras 
também fizeram parte 
da retrospectiva, como 
pavimentação asfáltica, 
a reabertura da Estrada 
Real RJ-129 A, ligando 
o bairro da Graminha 
a localidade de Paes 
Leme, em Miguel Pereira, 
como a rota alternativa 
da RJ- 127, interditada 
por conta das chuvas 
do último verão, além 
de equipamentos para o 
Hospital Municipal Nelson 
Sales.
 O prefeito 
enfatizou ainda que 
no pacote de obras 
estão investidos 
R$18 milhões em um 
cronograma intenso 
para asfaltamento de 12 
bairros e importantes vias 
por diversos pontos da 
cidade. Outra conquista 
é a inauguração da 
creche em Morro Azul, 
uma antiga reivindicação 
da comunidade, 
além da aquisição de 
vários veículos para a 
saúde, maquinários e 
caminhões. 
 O evento realizado 
na casa do prefeito contou 
com a presença de pelo 
menos 150 pessoas, 
inclusive lideranças da 
comunidade. Maneko 
contabiliza ainda 
apoios de peso como 
do governador Cláudio 
Castro e do presidente da 
Alerj, deputado Rodrigo 
Bacelar.

Maneko reúne lideranças para prestação de contas
• Prefeito de Paulo de Frontin conta com o apoio 
de sete dos nove vereadores da Câmara Municipal
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 Na última terça-
feira (30/04) foi dada a 
largada para a 3ª edição do 
Festival Delícias do Vale do 
Café, que será realizado 
entre os dias 07 e 16 de 
junho, com a participação 
de estabelecimentos 
gastronômicos, hotéis 
fazenda, produtores e 
artesãos da região do Vale 
do Café. A apresentação 
dos principais destaques 
do evento aconteceu 
no Restaurante Otto, 
no Centro da capital 
fluminense, e contou com 
a presença de produtores 
da região que participarão 
do evento, empresários 
de diversos setores e 
do representante da 
Secretaria de Estado 
de Turismo (Setur-RJ), 
Wanderson Farias, entre 
outros convidados.
 Os presentes 
puderam conferir e 
degustar algumas das 
iguarias que estarão sendo 
comercializadas durante 
a 3ª edição do Festival 
Delícias do Vale do Café, 
como queijo de búfala, 
cachaça, doce de leite, 
entre outras, assim como 
tiveram a oportunidade 

Lançamento da 3ª edição do Festival Delícias do Vale do Café

de saber mais sobre 
os atrativos das Rotas 
Turísticas da região.
 “ A g r a d e c e m o s 
a toda equipe da Setur-
RJ pela divulgação e por 
colocarem o Vale do Café 
em evidência junto aos 
operadores, agentes e 
guias de turismo. Também 
gostaríamos de agradecer 
ao Otto por nos receber 
nesse ótimo espaço, no 
Centro do Rio, apoiando o 
ponto de partida de nosso 
festival”, ressaltou Maria 
Inês Oliveros, produtora 
do evento.
 “Em nome do 
secretário Gustavo 
Tutuca estou aqui para 
demonstrar todo nosso 
apoio aos festivais, que 
movimentam a economia 
local, geram empregos e 
promovem a região. Mais 
uma vez, muito obrigada 
Maria Inês por incentivar 
os nossos produtores.
 Viva o Vale 
do Café!”, destacou 
Wanderson Farias, 
assessor especial da 
Setur-RJ e coordenador 
das ações do Vale do 
Café.
Em sua terceira edição, o 

Festival Delícias do Vale 
do Café terá programação 
nas cidades que compõem 
a região: Valença, 
Vassouras, Barra do Piraí, 
Piraí, Mendes, Engenheiro 
Paulo de Frontin, Miguel 
Pereira, Paty do Alferes, 
Paracambi, Pinheiral, 
Paraíba do Sul e Rio 
Claro, além dos distritos 
Ipiabas e Conservatória. 
Esse ano, a personalidade 
homenageada – e fonte 
de inspiração para os 
chefs – é a filantropa 
Eufrásia Teixeira Leite, 
cuja residência foi 
transformada no belo 
Museu Casa da Hera.
 No período, cada 
estabelecimento servirá 
uma receita criada 
exclusivamente para o 
evento e os pratos terão 
valores fixos. No primeiro 
fim de semana (de 07 a 
09 de junho), o festival 
realizará, em Piraí, o 
Delícias na Praça. No 
espaço, haverá exposição 
e venda de iguarias dos 
produtores da região 
e artesanato, além de 
apresentações musicais. A 
programação inclui, ainda, 

degustação de produtos e 
apresentação de serviços 
dos patrocinadores. O 
Delícias na Praça também 
contará com uma agenda 
de shows gratuitos.
 O foco da 
programação do Festival 
Delícias do Vale do 
Café é valorizar a 
gastronomia, a cultura 
e os produtos regionais, 
envolvendo  agricultores, 

pescadores, cozinheiros, 
comerciantes, pequenos 
e microempresários, 
educadores, escritores e 
ativistas – fortalecendo, 
também, o APL do Café, 
da Cachaça e do Queijo. 
Roteiros turísticos pela 
região serão divulgados 
para o público durante 
o evento, incentivando 
a circulação pelos 
estabelecimentos e 

atrativos participantes do 
Delícias do Vale do Café.
 A Setur-RJ apoia o 
Delícias do Vale do Café, 
assim como o Sebrae RJ, 
Senac RJ em parceria 
com os Sicomércios das 
cidades de Valença, Barra 
do Pirai, Miguel Pereira, 
Paraíba do Sul e Rio 
Claro, e as secretarias de 
Turismo dos municípios 
participantes.

 Após cinco meses 
de intensas pesquisas, 
ganhou vida o Podcast 
Lacerdas: uma história 
política em Vassouras, 
produzido pela empresa 
Cafeína, através de 
incentivo da Lei Paulo 
Gustavo e do Hotel 
Princesinha do Vale. Serão 
quatro episódios, cada 
um deles com cerca de 40 

Podcast “Lacerdas” vai ao ar com histórias de Vassouras
• Episódios contam com entrevistados de peso e falam sobre a 
importância do crescimento ordenado já pensado no século passado

minutos de duração.
 O projeto centraliza 
as entrevistas e pesquisas 
em cima das histórias de 
vida e realizações de dois 
ilustres moradores de 
Vassouras: Sebastião e 
Maurício de Lacerda, avô 
e pai, respectivamente, do 
governador Carlos Lacerda. 
 A arquiteta 
Daniela Tamiozo, uma das 

idealizadoras do projeto ao 
lado do também arquiteto 
César Jordão, falou sobre 
os impactos da pesquisa: 
“As pautas que hoje são 
extremamente importantes 
já tinham sido pensadas 
lá no início do século 
20, com o cuidado em 
se manter a arborização 
das cidades, áreas de 
escoamento e drenagem 

fluvial, áreas verdes como 
praças, fundamentais 
para evitarmos tragédias 
com as que vemos hoje 
no Rio Grande do Sul.”, 
ressaltou a arquiteta, 
criticando o desmatamento 
e o crescimento urbano 
desordenado. 
 O Podcast foi 
apresentado à Prefeitura 
de Vassouras no dia 15 de 

maio e será disponibilizado 
pelos canais oficiais do 
município e pelo YouTube. 
 O Lacerdas é 
enriquecido ainda por 
entrevistas com Isabel 
Rocha, ex-diretora do 
IPHAN (Instituto de 
Patrimônio Histórico e 
Artístico Nacional) de 
Vassouras; do bibliotecário 
Thiago Matos, servidor 

da Biblioteca Municipal 
Maurício de Lacerda, 
além do neto de Maurício, 
Rodrigo Lacerda. 
 “Entender a nossa 
cidade é muito importante. 
Quando a gente entende de 
onde vem, onde estamos e 
onde pretendemos ficar, se 
cria respeito e valorização 
pelo local”, concluiu 
Daniela.
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 Pelo menos 
quatro mil alunos 
participaram da abertura 
oficial dos Jogos 
Inter Escolares com a 
presença da ginasta 
Daniele Hypólito, na 
Arena Sombrão na 
tarde de segunda-feira, 
dia 13, em Vassouras.
 A primeira equipe 
a jogar foram alunos do 
Colégio Centenário e 
Caic (Colégio Municipal 
Prefeito Severino 
Ananias Dias), que 
deram um show de 
talento no futsal. Um 
deles, Davi Moreno 
Leite Avellar, de 12 
anos, falou da sensação 
de estar jogando pela 
primeira vez em um 
campeonato: “Estou 
muito feliz por ser a 
minha primeira vez 
aqui e quero fazer o 
meu melhor e seguir 
a carreira de jogador, 
porque amo estar em 
campo e nas quadras”, 
ressaltou o adolescente, 
que mora no Residência 
e cursa o 7º ano do 
Ensino Fundamental. 

JOGOS 
 D u r a n t e 
nove dias, serão 11 
modalidades disputadas 
por 17 escolas 
estaduais, municipais 
e particulares 
de Vassouras. O 
encerramento do evento 
será dia 28 de maio e 
os jogos ocorrem das 
13h30 às 17h30. 
 A ginasta 
Daniele Hypólito falou 
sobre a importância do 
evento para o fomento 
ao esporte e para a 

Arena Sombrão lota em abertura de Jogos Escolares
• Jogos seguem até o próximo dia 28 de maio com 11 modalidades disputadas

formação de novos 
atletas, levando o 
talento dos brasileiros 
para o mundo. 
 - Um evento 
como este é de grande 
incentivo para os atletas 
e os jovens atletas. É 
o pontapé inicial para 
quem deseja seguir 
carreira no esporte ou 
ser um campeão na 
vida, pois tudo começa 
aqui, com a disciplina 
do esporte nos jogos 
escolares – ressaltou a 
ginasta, deixando um 
recado para os atletas 
“Nunca desistam dos 

seus sonhos. Sigam 
em frente, sempre 
acreditando em si 
mesmos”.
 O evento contou 
com a presença de 
diversas autoridades, 
entre elas, a vice-
prefeita Rosi Silva, 
os secretários de 
Esportes, Luiz Mário e 
de Educação, Magda 
Sayão, do Capitão do 
10º Batalhão da PM, 
Adilson e representando 
a Univassouras, o 
coordenador do curso 
de Educação Física, 
Paulo Caminha.

 Gostaria de aproveitar o espaço desta TRIBUNA 
DO INTERIOR para tornar público o atendimento de 
excelência que recebi do Hospital Universitário de 
Vassouras quando de minha internação, no final do 
ano passado. Já faz um tempo, mas nunca é tarde 
para agradecermos aos funcionários que garantiram 
este atendimento: Cassiano Almeida, Luzia Ribeiro, 
Silvinho, Tamara e Tatiana, da Emergência; Hugo 
Viana, Danielle Lavinas, Emiliane Moreira, Patrick, 
William, Marildéia, Monique, Tereza, Vivian, Natani, 
Rodrigo Nascimento, Jéssica Almeida, Zilanda 
Monsores Benício, da Cardiologia. Além de Dr. Paulo 
Soares, Gabriel Soares, Dra. Vânia, Thais, Carolina, 
João Vitor e Fabiana Reis. 
 A todos eles o meu melhor muito obrigado. 

Ivair Adão de Souza, servidor público

Participou dessa matéria a estagiária Maria Thereza Soares Neta
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 Região repleta de 
fazendas e produtores, o 
Vale do Café ganhou um 
novo roteiro voltado aos 
interessados em turismo 
rural de experiência.
 Recentemente, na 
reunião do APL do Vale do 
Café, que unificou os APLs 
do Café, da Cachaça e 
do Queijo Artesanal, foi 
lançada a Rota do Vale, 
mais um projeto que tem 
apoio da Setur-RJ. 
 A Rota do Vale 
inclui visitas a fazendas 
que produzem café e 
queijo e termina em um 
alambique. 
 "Não deixe de 
ter essa experiência na 
nossa bela Zona Rural. 
Além de apreciar os locais, 
a degustação desses 

Vale do Café ganha 
nova rota de turismo 
de experiência

Secretário Gustavo Tutuca e Wanderson Farias ( Setur-RJ) 
no lançamento do projeto em Conservatória

produtos de qualidade do 
Vale do Café é imperdível", 
disse o assessor especial 
da Setur-RJ e coordenador 
das ações do turismo na 

região Wanderson Farias. 
 Os passaportes 
podem ser adquiridos 
através do tel. (24) 
998831085

 As cidades de 
Nova Iguaçu e de Duque 
de Caxias, ambas na 
Baixada Fluminense, 
terão Núcleos de Crimes 
Raciais e Delitos de 
Intolerância (Nucradis). 
A Secretaria de Estado 
de Polícia Civil (Sepol) 
fez o anúncio nesta 
segunda-feira (13/05) 
durante audiência 
pública da Comissão 
de Representação 
para Acompanhar 
o Cumprimento das 
Leis (Cumpra-se), da 
Assembleia Legislativa do 
Estado do Rio de Janeiro 
(Alerj). O encontro 
debateu os desafios das 
políticas públicas para 
enfrentar a LGBTIfobia 
no estado e também 
celebrou os 14 anos 
do programa Rio Sem 
LGBTIfobia.
 Além de anunciar 
a implementação dos 
núcleos, a assessora 
especial da Polícia Civil, 
Cláudia Otília, explicou 
que a instituição possui em 
andamento dois Grupos 
de Trabalho (GTs) para 
rever procedimentos de 
atendimento à população 
LGBTI+ e também a casos 
de intolerância religiosa. 
"Propiciar esses espaços 
de diálogo e de interação 
com a sociedade civil é 
essencial para receber 
demandas e rever 
nossos procedimentos. 
Vamos inaugurar os 
Nucradis e, na próxima 
semana, começar as 
capacitações", disse.
 Por sua vez, o 
presidente da Comissão 
do Cumpra-se, deputado 
Carlos Minc (PSB), elogiou 
a medida e frisou que os 
Nucradis irão contribuir 
para a descentralização 
do combate a crimes 
de intolerância, visto 
que, até o momento, 
apenas a capital 
possui uma delegacia 
especializada, que é a 
Decradi. O parlamentar 
elogiou, ainda, o trabalho 
realizado pela Polícia 
Civil na capacitação de 
seus agentes a fim de 
atender à população 
LGBTI+ e propôs que a 
Polícia Militar (PM) realize 
atividades com o mesmo 
escopo.
 "Este é um 
tema que mobiliza 
muita gente. Uma das 
linhas em que a gente 
avançou foi a ideia de 
palestras de informação 

Polícia Civil anuncia em audiência 
na Alerj criação de Núcleos de 
Crimes Raciais e de Intolerância 
na Baixada Fluminense

Foto: Thiago Lontra  | Texto: Vítor d'Avila

e sensibilização aos 
policiais. Entidades 
representativas têm 
conversado com os 
policiais civis há muito 
tempo e isso tem um 
efeito muito relevante. A 
minha proposta é que a 
PM faça a mesma coisa 
do que a Civil. Ter esse 
espaço para informação, 
sensibilização e troca. 
É inaceitável que haja 
casos em que uma vítima, 
ao procurar atendimento, 
seja responsabilizada 
pela agressão que 
sofreu", disse Carlos 
Minc.
 Desse modo, 
o vice-presidente do 
Conselho Estadual 
LGBTI+ Rio, Cláudio 
Nascimento, propôs que a 
PM implemente um Grupo 
de Trabalho de ações 
visando ao combate à 
LGBTIfobia e que a Civil 
institucionalize os seus 
GTs em andamento 
nesse sentido. Ele 
também apresentou 
dados do Mapeamento 
das Políticas Públicas 
Estaduais, realizado pelo 
Programa Atena, no qual 
o Rio de Janeiro ficou 
em primeiro no ranking 
nacional de políticas 
públicas voltadas 
a essa população. 
Todavia, Nascimento 
ressaltou que há pontos 
a serem melhorados. 
"Ainda há deficiência 
na estruturação 
das respostas 
governamentais para 
enfrentar a LGBTIfobia no 
estado", pontuou.
 O u t r a s 
p r o p o s i ç õ e s 
apresentadas pelo 
colegiado, durante 
a audiência, foram a 
manutenção da parceria 
entre o programa Rio 
Sem LGBTIfobia e a 
Universidade do Estado 
do Rio de Janeiro (Uerj); 
além do cumprimento 
das Leis 7041/2015, que 
estabelece infrações 
administrativas a 
condutas discriminatórias 
motivadas por preconceito 
de sexo ou orientação 
sexual, praticadas 
por agentes públicos 
e estabelecimentos; 
3476/2020, que determina 
a criação de Decradis em 
outras regiões do Estado; 
e 9496/2021, que instituiu 
o Rio Sem LGBTIfobia 
como um programa de 
Estado.
 Além disso, a 

comissão também propôs 
a criação de um programa 
estadual de políticas 
públicas voltadas à 
população LGBTI+, com 
a participação de todas 
as secretarias de estado; 
a criação de cotas para 
pessoas transgênero em 
serviços terceirizados; a 
elaboração de uma cartilha 
informativa sobre direitos 
da população LGBTI+; 
e a implementação 
de um Grupo de 
Trabalho na Secretaria 
de Administração 
Penitenciária (Seap) 
destinado à atualização 
de dados e realização 
de ações afirmativas 
destinadas a pessoas 
LGBTI+ privadas de 
liberdade.

Rio sem LGBTIfobia 
completa 14 anos

 A reunião também 
celebrou os 14 anos da 
criação do programa 
Rio sem LGBTIfobia. O 
coordenador da iniciativa, 
Ernane Alexandre, fez 
um balanço sobre o 
trabalho realizado ao 
longo desse período e 
destacou a importância 
do programa na obtenção 
de dados referentes 
à população LGBTI+. 
"Em 2023, realizamos 
22 mil atendimentos. 
É importante ressaltar 
que temos protocolos 
disso, o que faz com que 
nossa política pública 
seja estudada dentro 
das academias, com 
dissertações e teses, 
porque ali se produz 
dados não apenas 
quantitativos, mas 
qualitativos. Em 2024, já 
estamos com mais de seis 
mil atendimentos. São 
demandas motivadas por 
saúde mental, busca de 
direitos e diversas outras 
necessidades", explicou.
 T a m b é m 
estiveram presentes na 
audiência as deputadas 
Martha Rocha (PDT) e 
Renata Souza (PSol); 
além de representantes 
da UERJ, Defensoria 
Pública Estadual (DPRJ); 
das secretarias de 
estado de Polícia Militar 
(SEPM), Administração 
Penitenciária (Seap), 
Desenvolvimento Social 
e Direitos Humanos; 
Ministério Público 
Estadual (MPRJ); e de 
entidades representativas 
da população LGBTI+.
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Inscrição e informações na Academia ou pelo tel: 2471-1338

Balé Clássico
Dança Contemporânea

Dança adulto

Musculação
Spning
Aero-local - Pilates

 O jiu-jitsu é muito 
mais do que um esporte, 
é uma ferramenta de 
transformação social. É o 
que comprova o projeto 
social em Mendes que, 
em apenas dois anos, vem 
impactando a vida de 250 
jovens, oferecendo aulas 
gratuitas de jiu-jitsu e 
lições valiosas para a vida.
 Há dois meses, 
noticiamos aqui o 
crescimento do jiu-jitsu na 
cidade de Mendes com 
apoio do Projeto Social 
Double Five Mendes, 
liderado pelo professor 
Alan César. No início 
deste mês, o grupo 
participou do Campeonato 
Pan Americano da 
Confederação Brasileira 
de Jiu-jitsu Desportiva 
em Deodoro, no Rio de 
Janeiro. 
 Os atletas puderam 
ser observados por vários 
técnicos e atletas de 
outros estados e países. 
“Competir em eventos 
como os Jogos Pan-
Americanos expõe nossos 
atletas a um nível de 
competição internacional, 
p r o p o r c i o n a n d o 
oportunidades únicas de 
aprendizado e crescimento, 
inspirando e motivando 
para alcançarem novos 
patamares em suas 
carreiras esportivas, 
estimulando ainda mais 
o desenvolvimento das 
habilidades dos atletas e 
a busca por excelência”, 
disse professor Alan.
 Nesta competição, 
a equipe contou com 10 
atletas (2 meninas e 8 
meninos), na faixa etária 

Jiu-Jitsu além do tatame: projeto social 
transforma vidas de jovens em Mendes

de 10 a 29 anos. Trazendo 
para Mendes 8 medalhas 
e colocando a cidade no 
podium mais alto três 
vezes: foram 3 medalhas 
de ouro, 3 medalhas de 
prata e 2 medalhas de 
bronze, nas categorias 
infantil, juvenil e adultos. 
O evento soma pontos 
para premiação anual e a 
próxima competição será 
15 junho, o Campeonato 

Brasileiro.
 O projeto vai 
além do ensino das 
técnicas do Jiu-Jitsu, os 
alunos aprendem sobre 
valores como respeito, 
disciplina e perseverança, 
elementos essenciais para 
o crescimento pessoal e 
para superar os desafios 
da vida. A iniciativa busca 
resgatar a perspectiva 
de vida e promover a 
transformação pessoal dos 
jovens, muitos vindos de 
realidades desafiadoras. 
Para participação nas 
competições é realizada 
uma pré-seleção interna, 

levando em conta não só os 
ensinamentos aprendidos 
no projeto, mas também o 
desempenho escolar.
 Embora o projeto 
esteja em seus estágios 
iniciais, os resultados já 
são promissores. Vários 
alunos demonstram grande 
potencial, e a expectativa 
é de que muitos se tornem 
campeões brasileiros, 
mundiais e conquistem 
outros títulos importantes, 
reforça Alan.
Para mais informações e 
patrocínio dos atletas – tel. 
24 99939-3897 Professor 
Alan César.
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 O evento Build 
with AI reuniu mais de 
200 participantes no dia 
4 de maio, no auditório 
da Univassouras, 
onde os participantes 
puderam aprimorar suas 
habilidades e interagir 
com outras pessoas. 
O Build With AI é uma 
série de eventos globais 
interativos que ensinam 
aos desenvolvedores e 
entusiastas de tecnologia 
como usar as ferramentas 
de Inteligência Artificial 
generativa e integrá-las 
em seus aplicativos com 
práticas recomendadas 
pelo Google.
 A organização 
do evento foi do GDG 
Vassouras e Três 
Rios, com apoio da 
Coordenação de Ensino 
Digital da Univassouras. A 
série totalmente apoiada 
e patrocinada pelo Google 
Developres Group (GDG)  
é adequada para todos 
os níveis e segmentos de 
habilidade com as últimas 
tendências e produtos 
de inteligência artificial 
da empresa, incluindo 
desenvolvedores de 
back-end, web e mobile. 
 O GDG é uma 
comunidade aberta 
de tecnologia e neste 
encontro reuniu 
participantes de 18 
cidades do estado do 
Rio, entre estudantes, 
profissionais e 
interessados pelo tema 
de diferentes áreas do 
conhecimento, uma vez 
que a tecnologia está 
presente em todas as 
profissões de maneira 

Coordenação de Ensino Digital da Univassouras 
promove evento do Google Developers Group

geral.
 A programação 
teve início com um bate 
papo de questionamentos 
e esclarecimentos acerca 
do uso da Inteligência 
Artificial, seguido de 
duas atividades de “mão 
na massa”. Hands On 1: 
Análise de Tweets com 
o Gemini, com Antonio 
Pedro Santos Alves e 
Hands On 2: Prototipando 
Sistemas com Auxílio 
do Gemini, com Michel 
Bittencurt.
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 “A Casa Senhorial 
em Portugal, Brasil 
e Goa: Anatomia de 
Interiores” foi o tema do 
colóquio realizado no 
auditório da Universidade 
de Vassouras, de 6 a 
8 de maio, promovido 
pela Fundação Casa 
de Rui Barbosa/Minc, 
Universidade Nova de 
Lisboa e Univassouras. O 
evento teve a participação 
de pesquisadores de 
diferentes regiões do país e 
representantes de Portugal 
e Goa. A programação 
contou com palestras, 

VIII Colóquio Internacional promoveu diálogos 
sobre a arquitetura entre os séculos XVII e XIX

 O XV Congresso 
Brasileiro de Engenharia 
Química (COBEQ-IC) 
acontecerá de 22 a 25 
de julho na Universidade 
Federal Rural do Rio 
de Janeiro (UFRRJ), 
campus Seropédica/RJ. 
O evento, já tradicional 
na Engenharia Química e 
áreas afins, será realizado 
pela UFRRJ em parceria 
com a Univassouras. 
 A divulgação da 
ciência e retomada das 
pesquisas pós pandemia 
está no coração do 
desenvolvimento do XV 
COBEQ-IC. Por isso, ele 
se propõe a incentivar 
novos profissionais e 
acredita na ciência para 
estimular o caminhar 
para um futuro mais 
promissor.  Pensando 
nisso as inscrições são 
gratuitas.
 Serão aceitos 
trabalhos completos de 5 
a 8 páginas que poderão 
ser apresentados na 
forma oral ou como pôster. 
Os melhores trabalhos de 
cada área temática serão 
premiados.
 As áreas temáticas 
incluem: Análise de 
Risco e Segurança de 
Processos; Engenharia 

Os pesquisadores Helder Carita, Ana Pessoa, Eduardo Schnoor e o Assessor 
de Relações Institucionais da Univassouras Prof. Hamilton Moss de Souza

comunicações, exposição 
e visitas ao Centro 
Histórico de Vassouras, 
Museu Casa da Hera e 
Museu de Vassouras.
 Desde o seu 
início, em 2011, o projeto 
tem promovido um 
intenso diálogo entre 
investigadores com um 
debate contínuo sobre as 
influências culturais da 
arquitetura, dos programas 
de interiores, das artes 
decorativas e do mobiliário. 
Neste contexto, o projeto 
desenvolveu também um 
website para divulgar este 

novo conhecimento à 
comunidade científica.
 Em 2023 o projeto 
expandiu a sua área 
de investigação para o 
território de Goa, na Índia, 
onde organizou o seu VII 
Colóquio Internacional, 
no qual participaram 
investigadores brasileiros, 
goeses e portugueses.
 Uma exposição foi 
inaugurada no dia 6 de 
maio, no Centro Cultural 
Cazuza. Ela corresponde 
a uma etapa do projeto: A 
Casa Senhorial, Portugal, 
Brasil e Goa, desenvolvida 

numa parceria entre o 
Instituto de História de 
Arte da Universidade Nova 
de Lisboa e a Fundação 
Casa de Rui Barbosa, 
no Rio de Janeiro. As 
fontes documentais são 
elementos essenciais 
na metodologia usada 
para estudo das casas 
senhoriais, onde 
documentos escritos, 
desenhos e fotografias 
fornecem informações 
significativas, como 
construtores, reforma, 
estilos de vida, alterações 
ao longo dos anos, 

entre outros aspectos 
importantes.
 Helder Carita, 
representante de Portugal, 
declarou que a partir de um 
curso a cerca de 10 anos, 
teve início uma ligação 
entre a Universidade Nova 
de Lisboa e a Fundação 
Casa de Rui Barbosa, 
com experiências 
enriquecedoras entre 
Brasil e Portugal e com 
expectativas de expansão 
para outros países.
 Segundo a 
organizadora do evento, 
Ana Pessoa, a escolha 

da cidade para sediar 
o colóquio foi apontada 
por especialistas que 
buscam lugares onde 
se possa apreciar 
exemplares relevantes da 
arquitetura. “A indicação 
de Vassouras para sediar 
este VIII Colóquio deve-
se a importância do 
patrimônio arquitetônico 
da região do Vale do 
Paraíba, erguido quando 
do apogeu da produção 
cafeeira do século XIX, e 
que se constitui hoje um 
privilegiado atrativo cultural 
e turístico”.

XV Congresso Brasileiro de 
Engenharia Química será realizado 
em parceria com a Univassouras

Ambiental e Tecnologias 
Limpas; Engenharia 
das Separações 
e Termodinâmica; 
Engenharia de Materiais 
e Nanotecnologia; 
Engenharia de Reações 
Químicas e Catálise; 
Engenharia, Ciência e 
Tecnologia de Alimentos; 
Ensino e Extensão em 
Engenharia Química; 

Fenômenos de 
Transporte e Sistemas 
Particulados; Processos 
B i o t e c n o l ó g i c o s ; 
Simulação, Otimização e 
Controle de Processos. 
 As inscrições e 
submissões de trabalho 
já estão abertas. Acesse 
o site: https://eventos.
g a l o a . c o m . b r / c o b e q -
ic-2024/page/3870-home

 Reduto do esporte 
na região nos anos 1980 
e 90, a Fazenda Santa 
Rosa vai matar a saudade 
do ronco dos motores em  
18 de maio. Organizado 
por Beto Paim, um evento 
recheado de estrelas 
dos anos dourados do 
esporte, vai tomar a pista 
da fazenda. Para alegria 
de antigos admiradores 
e o público mais jovem, 
ávido por exibições de 
nível elevado como o que 
será presenciado neste 
“Legends Santa Rosa”.

As lendas do motocross 
têm encontro marcado em 
Vassouras no próximo domingo.
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 Dono de carreira 
vitoriosa no Exército, 
Taveira deixa filhos, netos 
e bisnetos
 Morreu na quinta-
feira, dia 2 de maio, 
no Rio de Janeiro, o 
general Rubem Augusto 
Taveira, aos 89 anos. 
Vassourense, nascido 
em 10 de novembro de 
1935, filho de Alfredo 
Augusto Taveira e Josefa 
de Souza Taveira, Rubem 
foi casado com Nelly 
Jordão Taveira. Deixa os 
filhos João Alfredo, Tânia, 
Mônica e Sandra, além 
de netos e bisnetos. 
 Rubem Augusto 
Taveira estudou no 
antigo Grupo Escolar, 
em Vassouras, e no 
Colégio São José, em 
Valença. Ingressou no 
Exército passando pela 
Escola Preparatória de 
Cadetes, em São Paulo, 
e pela Academia Militar 
das Agulhas Negras, 
em Resende. Casou-se 
então com Nelly Jordão 
e teve os quatro filhos. 
Completou sua formação 
militar nas Escolas de 
Especialistas de Oficiais 
do Exército e de Comando 
e Estado Maior do 
Exército. Sua passagem 
como estudante foi 

Vassourense, general Rubem Taveira, 
ex-comandante da AMAN morre  no Rio

marcada por honrarias. 
Invariavelmente, era 
o primeiro da turma. A 
carreira militar seguiu a 
mesma toada. Já como 
general, comandou 
importantes unidades, 
incluindo as duas escolas 
onde se formou: a Escola 
Preparatória de Cadetes 
e a Academia Militar das 
Agulhas Negras. 
 O general de 
brigada foi ainda chefe 
de gabinete e substituto 
imediato do Ministro 
do Exército. Também 
como chefe de Gabinete 

foi responsável direto 
pela reorganização do 
Estado Maior das Forças 
Armadas, que deu origem 
ao Ministério da Defesa. 
Assumiu, mais tarde, a 
Secretaria de Segurança 
do Distrito Federal. O 
corpo do general foi 
velado no salão nobre 
da AMAN, em Resende, 
sendo cremado no Rio 
de Janeiro. O ex-prefeito 
Pedro Ivo da Costa 
compareceu ao funeral de 
Taveira, a quem classifica 
como “amigo, irmão, 
compadre e padrinho”.

Vende-se casa no 
Centro de Vassouras

Composição:
Área Interna:
 1 Suite com Closet & Ar 
Condicionado
 2 Quartos com Ar Condicionado
 1 banheiro
 1 Lavabo
 1 Cozinha 
 1 Copa
Área Externa: 
• Piscina

Ampla Casa com 3 quartos contendo Extensa 
Área de Lazer e Piscina. 1100 metros de terreno

• Ampla área verde e espaço de Lazer
• Pequeno Lago Ornamental
• Área Gourmet coberta com churrasqueira, 
quarto e banheiro - 54,60m2
• Loja - 32,60m2
• Garagem Coberta para 2 carros
• Lavanderia
• Placas solares
• Boiler (Sistema de Aquecimento de Água)
• Gerador

Investimento:   R$ 1.490.000,00 - Carlos (24)9 8867-8182
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